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No meio de um ‘furacão’
Em apenas 10 minutos, vento arranca mais de 50 árvores, postes e causa apagão em São Gonçalo

RajadaS dE até 100 Km 

Dez minutos de ventos que chegaram 
a 100km/h durante a madrugada de 
ontem deixaram um grande rastro de 

cidadES/PáG. 3 

Alex Ramos

árvore na Praça dos Ex-combatentes, no bairro do Patronato, em São Gonçalo, foi arrancada pela força do vento, que em apenas 10 minutos causou muitos outros estragos pela cidade, arrancando também postes e destelhando casas

Polícia investiga explosão
Esquadrão Antibomba e Polícia 
Técnica estiveram ontem na 
loja do Centro de Niterói onde 

cidadES\PáG. 4

Alex Ramos

acidente numa loja, na tarde de segunda-feira, deixou um morto e várias pessoas feridas

Candidatos 
buscam votos 
em Niterói e SG

cidadES\PáG. 6

Fla reforçado na Libertadores
Vitinho e Bruno Henrique 
se recuperam da covid-19 
e ficam à disposição do 

Botafogo de olho em atacante ex-Flu
PáG. 8

ESPORTES

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado da covid-19, atacante Bruno Henrique vira uma opção no Fla hoje à noite

Alex Ramos

O Gradim foi um dos bairros mais afetados pelo vento. Na Rua Visconde de Itaúna, raízes de uma árvore ficaram visíveis

Alex Ramos

Também no Gradim, árvore arrancada pelo vento caiu sobre carro. Por sorte ninguém ficou ferido durante a ventania

destruição em São Gonçalo. Segundo 
a Defesa Civil, que atendeu a mais de 
30 chamados, pelo menos 50 árvores 

foram arrancadas, assim como 
postes, causando apagões e deixando 
moradores sem acesso a internet, 

TV a cabo e outros serviços. Várias 
ruas foram bloqueadas pelas árvores 
caídas e o trabalho para colocar a 

cidade em ordem mobilizou 500 
homens. Em Niterói, cidade vizinha, 
choveu granizo.

ocorreu explosão seguida de 
incêndio na segunda-feira, para 
apurar as causas do acidente.

Flamengo para enfrentar o 
Independiente del Valle-EQU, 
hoje à noite, no Maracanã.
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FILIADO A

Carta do leitor

Iluminação pública ruim
A Avenida Marquês do Paraná, a partir do número 225, 
acima do Mergulhão, está sem iluminação, pois as 
lâmpadas de led estão apagadas, inclusive na parada 
de ônibus que foi inaugurada.
Rosemary Santiago

Atenção aos números da covid
O número de infectados por dia em Niterói era 50 pes-
soas, aumentou para 60 e já tem 4 dias que estamos 
acima de 70. O vírus está por aí livre, é preciso que con-
tinuemos tendo todas as precauções, principalmente se 
tiver que sair. Se queremos que a economia da cidade 
continue avançando com o comércio aberto é preciso 
termos consciência e mantermos o distanciamento e 
as precauções.
Maria Nilce Henriques

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Sefaz ‘cancela’ 18 
mil contribuintes
A Secretaria de Estado de 
Fazenda (Sefaz-RJ) impediu 
18 mil inscrições estaduais 
de contribuintes que não 
entregaram a Escrituração 
Fiscal  Digital  (EFD) por 
três meses, consecutivos ou 
não, durante os últimos 12 
meses. Em virtude da pan-
demia do novo coronavírus, 
a  Sefaz-RJ havia adiado 
esse procedimento desde 
abril, mas mesmo assim, os 
contribuintes que tiveram 
suas inscrições impedidas 
não aproveitaram a opor-
tunidade para apresentar o 
documento.

Os contribuintes podem 
consultar a situação quanto 
a entrega da EFD no site 
www.fazenda.rj.gov.br/efd. 
Já as orientações de como se 
regularizar estão no endere-
ço www.fazenda.rj.gov.br/
omissaoefd. A reativação da 
inscrição é feita mediante a 
transmissão dos arquivos da 
EFD de todos os períodos 
não entregues nos últimos 
cinco anos. 

Defesa Civil sob nova direção

O coronel Leandro Sam-
paio Monteiro foi nomea-
do ontem pelo governador 
em exercício, Cláudio Cas-
tro, como novo secretário 
de Defesa Civil e Coman-
dante Geral do Corpo de 
Bombeiros, no lugar do co-

Reprodução

ronel Roberto Robadey. Ele 
já comandou os batalhões 
de Miguel Pereira e Gávea, 
foi coordenador operacio-
nal da Defesa Civil, e atuou 
como secretário estadual 
de Cultura e presidente do 
Theatro Municipal do Rio.

Rio aposta no turismo regional
Já entrou no ar a plataforma 
online com todas as infor-
mações sobre os destinos tu-
rísticos do Rio, com roteiros 
na serra e no mar. O portal 
turismorj.com foi lançado 
no estande da Secretaria de 
Turismo (Setur-RJ) na ABAV 
COLLAB 2020, evento virtual 
(por causa da pandemia) 
que vai até dois de outubro.

Com foco nos turistas 
e profissionais do setor, a 
página relaciona atrativos 
de lazer, hospedagem e 
gastronomia nos 92 muni-
cípios. Há galeria de fotos, 
notícias e experiências, 
além de serviços.

Há uma pluralidade de 
segmentos em torno do 
turismo, em seções exclu-
sivas, como praia, eco-
turismo, delícias do frio, 
vida noturna, arquitetura 
histórica e cultura. Faltou 
apenas o motociclismo, 
segmento que mais movi-
menta o turismo no inte-
rior na baixa temporada há 
mais de 20 anos. No novo 
portal, Paraty saiu na frente 
com um amplo calendário 
de eventos para 2021.

Divulgação/Setur-RJ

O município de Paraty saiu na frente e já está divulgando um amplo calendário de eventos para 2021

Homenagem a 
João Pedro
A Prefeitura de São Gonça-
lo, em parceria com a ONG 
Afrotribo, inaugura hoje, às 
10h, a Sala de Leitura João 
Pedro, na Escola Estadual 
Municipalizada Salgado Fi-
lho, em Itaoca. 

Além de ser um espaço 
voltado à leitura, terá ativi-
dades como canto, teatro, 
libras e preparatório para 
concursos. Atualmente a es-
cola conta com 241 alunos e 
possui educação infantil, pré 
1 e pré 2, além do 1° ao 5 ano 
do ensino fundamental. 

João Pedro, de 14 anos, foi 
morto no início deste ano, 
no Complexo do Salgueiro, 
durante uma operação poli-
cial. No dia da inauguração 
da sala que leva o seu nome, 
os pais e primos do menino 
estarão presentes. 

“A ideia é promover vi-
vências e particularidades 
dos 92 destinos”, explica a 
secretária de Turismo, Adria-
na Homem de Carvalho, 
destacando que o portal é 
mais uma ferramenta para 
divulgar o interior.

Presidente da Federação 
de Conventions Bureau do 
Estado e do Conselho de De-

senvolvimento do Turismo 
da Costa do Sol (Condetur), 
Marco Navega disse que o 
último feriadão de Sete de 
Setembro comprovou a pre-
visão pós-pandemia:

“As pessoas estão ansiosas 
para viajar, mas para destinos 
curtos, de carro. O Estado do 
Rio vai se destacar nesta nova 
realidade, pois possuímos 

uma imensidade de atrativos, 
para todos os gostos, a pou-
cos quilômetros de distância”, 
disse Navega, que coorde-
na, hoje, a reunião virtual 
do Condetur para discutir a 
retomada do turismo, com 
apresentações das comissões 
de infraestrutura turística, 
políticas públicas, eventos, 
marketing e capacitação. 

Afinal, quem 
aprendeu a lição?

Reposição é quase 
invevitável

Mais da metade (54%) dos 
alunos de todo o Estado en-
frentam problemas de acesso 
à internet; desses, 10% não 
dispõem de nenhum tipo de 
conexão. Também um em 
cada dois alunos (49%) pre-
cisa compartilhar o uso do 
aparelho eletrônico (celular, 
tablet ou computador). Não 
mais que 12% conseguem 
acessar as aulas online; ou-
tros 27% apenas raramente. 
Apenas 1% dos estudantes 
recebeu, das escolas, chips 
pré-pagos; e 29%, material 
didático já impresso.

Essas são algumas das 
conclusões de uma pesquisa 
online da Defensoria Públi-
ca do Rio com 6139 pais e 
alunos da educação infantil 
e dos níveis fundamental e 
médio, entre 2 de junho e 2 
de julho.

A dificuldade de com-
preensão do material didá-
tico oferecido no ensino a 
distância foi sentida por 67% 
dos estudantes, dos quais 
40% nem sempre conseguem 
entender o conteúdo e 5% 
informaram ser impossível o 
entendimento.

As respostas também indi-
cam que 73% dos alunos não 
receberam nem alimentos 
nem ajuda financeira para 
substituir a merenda. 

O levantamento também de-
tectou que mais de 70% dos 
alunos da rede municipal do 
Rio e de Nova Iguaçu — ou 
seus responsáveis — querem 
a reposição de aulas pre-
senciais. Em São Gonçalo, 
o índice chega a 80%. Em 
Niterói, a 88%.

Na rede estadual,  até 
oito em cada dez estudan-
tes ou pais são favoráveis à 
reposição das aulas quando 
as escolas forem reabertas. 
Apenas cerca de 9% são pelo 
cancelamento do ano letivo. 

Júlia Lucy visita Niterói

A distrital  Júlia Lucy 
(Novo) tem andando pelo 
país com a finalidade 
de lançar o seu livro, o 
Manual do Candidato 
de Primeira Viagem: Do 
anonimato ao mandato. 
Ao passar por Niterói, 

Divulgação

para o lançamento, além 
de divulgar seu traba-
lho, declarou apoio às 
candidaturas de Juliana 
Benicio para a prefeitura 
de Niterói e de Millena 
Menezes, para uma vaga 
na Câmara Municipal.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Grupo tem se apresenta, às 19h, no projeto “Clássicos do Samba”

Candongueiro em 
live no Municipal
O grupo Candongueiro faz 
live nesta quarta, às 19h, no 
Projeto Clássicos da Sam-
ba, do Theatro Municipal 
de Niterói. O público pode-
rá acompanhar a apresen-
tação através do Facebook 
do Theatro.

A roda nasceu no quintal 
de casa apenas para amigos, 
se tornou sucesso estron-
doso ao longo dos anos 
e, quinzenalmente, atraía 
centenas de pessoas a Ni-
terói. Além de contar com 

músicos extremamente vir-
tuosos, possui um público 
cativo, que teve a sorte de 
acompanhar participações 
memoráveis de baluartes do 
samba como Beth Carvalho, 
Dona Ivone Lara, Nelson 
Sargento, Wilson Moreira e 
Nei Lopes, entre outros.

Com repertório exclusivo 
de Samba de Raiz, o grupo é 
reconhecido por sua fideli-
dade ao estilo e pela consis-
tência musical, versatilidade 
e energia percussiva. 

CULTURA

Leila Pinheiro faz participação 

especial na série Tom nas Escolas

FABIANA MAIA

Concerto
O Programa Orquestra nas 
Escolas apresenta nesta 
quarta, às 18h, um concerto 
dentro da série Tom nas 
Escolas, com a participação 
especial da cantora Leila 
Pinheiro. Parceria com o Ins-
tituto Antonio Carlos Jobim, 
o projeto promoveu durante 
dois meses uma série de 
atividades que reuniram 
professores e alunos da rede 
municipal. O público pode 
conferir através do https://
www.youtube.com/orques-
tranasescolas 

MUSEU - O Oi Futuro lançou o tour imersivo do MU-
SEHUM - Museu das Comunicações e Humanidades, 
com tecnologia de fotografia 360º. Nele, o público do 
Brasil e do exterior pode ter a experiência de visitação 
virtual ao museu, circular e explorar as atrações e o 
seu acervo com mais de 3.800 itens inéditos, entre fo-
tografias, objetos e documentos. Para visitar: https://
oifuturo.org.br/espacos/musehum/

AULA - O ator e diretor Alexandre Lino vai participar 
de uma aula aberta e gratuita na turma do curso de 
monólogo da Oficina Social de Teatro. O encontro vai 
acontecer pela plataforma Zoom, no sábado, das 9 às 
12h. Inscrições pelo whatsapp da OST (987240468). 
Lino vai falar sobre o ator que empreende na carreira. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação
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O Climatempo já havia aler-
tado que uma rápida frente 
fria chegaria ao estado do Rio 
nesta terça-feira, trazendo um 
alívio ao forte calor registrado 
durante o último final de se-
mana. Ontem o tempo ficou 
nublado e foram registradas 
pancadas de chuva de manhã 
e muitas nuvens à tarde. À noi-
te, o tempo deve permaneceu 
firme. Os termômetros varia-
ram em mínima de 21 graus e 
máxima de 27 graus.

A massa de ar seco e quen-
te que está sobre o interior do 
Brasil deve permanecer até a 
próxima semana, elevando as 
temperaturas e afastando as 
possibilidades de chuva, em 
especial nas regiões Centro
-Oeste e Sudeste.

A previsão do Instituto 
Nacional de Meteorologia 
(Inmet) é que as temperatu-
ras continuem elevadas, com 
máximas acima dos 30 graus 
em praticamente todo o Bra-
sil, podendo ter picos de 40°C 
na região central; e mínimas 
entre 14°C e 26°C.

De acordo com Maiane 
Araújo, meteorologista do 
Inmet, esse é um fato comum 
nessa época do ano, na entra-
da da primavera, uma estação 
de transição. 

“A atmosfera ainda está 
se ajustando para sair de um 
padrão e ir para a outro. Em-
bora tenham ocorrido chuvas 
há alguns dias, a massa de ar 
seco volta a se estabelecer, 
até que as chuvas consigam 

se firmar de fato”, explicou.
Como a massa quente im-

pede a formação de nuvens, 
as temperaturas se elevam. 
Para hoje (29), o Inmet já 
emitiu alertas de baixa umi-
dade para estados do Sudeste 
e Nordeste. Os avisos são 
atualizados diariamente na 
página do instituto.

Os picos de 40°C de tem-
peratura podem acontecer 
em pontos do Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul e Goiás. 
Em Brasília, segundo Maia-
ne, não há indicativo que 
isso ocorra. O recorde para a 
capital federal é de 37,7°C, re-
gistrado em outubro de 2017.

A especialista disse, ainda, 
que há a possibilidade de 
chuvas no interior do país a 

partir do dia 8 de outubro, 
mas como essa é uma fase 
de transição, as previsões 
sempre podem mudar. Além 
disso, cada ano tem suas es-
pecificidades. Em 2019, por 
exemplo, a estação chuvosa 
se estabeleceu na segunda 
quinzena de novembro. Para 
este ano, a previsão é que isso 
aconteça no fim de outubro.

Já essa semana é de chuvas 
nas regiões Norte e Sul. No 
Sul, deverá haver concentra-
ção de chuvas, principalmen-
te, no Rio Grande do Sul e em 
Santa Catarina. Na Norte, os 
maiores acumulados deverão 
ser no noroeste do Amazonas 
e em Roraima. Já no Nordeste, 
as chuvas devem ser isoladas 
e com baixo volume.n

Vendaval destelha casas, derruba 
árvores, postes e causa apagão
Em Niterói chegou a chover granizo durante a madrugada, mas o maior estrago aconteceu em São Gonçalo

Forte chuva e ventania cas-
tigaram durante a madruga-
da de ontem as cidades de 
Niterói e São Gonçalo. Em 
Niterói chegou a chover gra-
nizo e alguns bairros tiveram 
interrupção momentânea no 
fornecimento de energia elé-
trica. Mas os maiores estragos 
ocorreram em São Gonçalo, 
onde além do apagão, casas 
foram destelhadas e pelo 
menos 50 árvores arrancadas 
pela força do vento em vários 
pontos do município, como 
Neves, Gradim e no Paraíso. 

Parte da Rua Visconde de 
Itaúna, na altura do núme-
ro 1572 ficou parcialmente 
bloqueada, com o tráfego 
em pista única, por conta da 
queda de uma árvore sobre 
um carro. Equipes da Defesa 
Civil e do Corpo de Bombei-
ros trabalhavam na retirada.

“Foi do nada de madru-
gada a ventania. Tomei um 
susto porque nem esperava 
essa chuva, o tempo tava 
sol de dia”, disse Ramon Lu-
gado, administrativo, dono 
do automóvel e morador da 
localidade.

Outra moradora da região 
também relatou momentos 
de pânico com a chegada dos 
fortes ventos. Ela chegou a ter 
parte do telhado de sua resi-
dência arrancada. Além disso, 
a rua teve diversas quedas de 
luz ao longo da manhã. No 
entanto, por volta de 11h, o 
fornecimento de energia já 
estava normalizado.

“Acordei com o susto. Fui 
no banheiro e quando voltei 
estava chovendo muito, tudo 
começou a desmoronar, fi-
quei com um medo danado. 
Vi tampas de caixa d’água 
voando, toda hora faltando 

luz, foi uma coisa feita. Esta-
mos endireitando o telhado, 
levantou algumas telhas. A 
ventania foi terrível”, disse 
Jane de Araújo, doméstica e 
moradora da região.

Alguns postes foram arran-
cados pelo vendaval, e alguns 
bairros ficaram sem energia 
elétrica em pontos específicos 
como Barro Vermelho, Neves, 
Galo Branco, Zé Garoto, Paraí-
so, Gradim, Porto Novo, Porto 
Velho, Porto da Madama. 
Também houve queixas de di-
ficuldade no acesso aos sinais 
da rede telefônica e também 
da rede móvel de internet, ao 
longo da manhã.

Mas apesar do rastro de 
destruição, não houve infor-
mações de feridos. De acor-
do com a Prefeitura de São 
Gonçalo, os ventos atingiram 
100 km/h com variação de 
direção causada por uma 
anomalia meteorológica.n

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

Bombeiros tiveram muito trabalho para desobstruir vias e isolar fiação

Fernando Frazão/Agência Brasil

Frente fria que trouxe vendaval passou rápido e calor já volta hoje a incomodar

Massa de ar seco e quente deve ficar até semana que vem

Bastaram apenas 10 minutos de ventania
De acordo com o secretário 
Municipal de Defesa Civil, 
Antônio Haag, bastaram 10 
minutos para que o vento 
causasse tamanho estranho. 
Equipes da Defesa Civil tra-
balharam durante todo o dia 
de ontem em conjunto com 
Corpo de Bombeiros, Guarda 
Municipal, Parques e Jardins, 
além da Enel, concessionária 
de energia elétrica, para resta-
belecer a normalidade.

“Essa corrente atingiu al-
guns bairros como Paraíso, 
Gradim, Porto Novo, Porto 
Velho, Porto da Madama e 
com isso tivemos dezenas 
de árvores que vieram a cair, 
postes de energia também, 
bastante destelhamentos e 
nós estamos com 500 homens 
trabalhando para viabilizar o 
mais rápido possível o direito 
de ir e vir do cidadão”, disse 

Haag pela manhã.
Segundo a Defesa Civil 

municipal, cerca de 30 ocor-
rências foram atendidas pelo 
órgão. Desde as primeiras 
horas do dia equipes esta-
vam na rua para solucionar 
as demandas. O prefeito de 
São Gonçalo, José Luiz Nanci, 
cancelou ontem sua agenda 
de campanha à reeleição 
para avaliar o estrago causa-
do pela ventania.

Ainda de acordo com An-
tônio Haag, os ventos atingi-
ram a cidade entre os horários 
de 2h50 e 3h aproximada-
mente. Os pluviômetros ins-
talados no município não 
registraram chuvas significa-
tivas. O município permane-
ceu durante toda a manhãde 
ontem em estágio de atenção.

“Acreditamos que, até o 
final da tarde, todos os nossos 

trabalhos que fomos aciona-
dos em termo de vistorias 
poderão ser acionados e vis-
toriados da melhor forma 
possível. A Enel está traba-

lhando de uma forma inten-
sa, principalmente nesses 
bairros mais afetados. Não 
tivemos feridos, desabrigados 
ou desalojados”, explicou.n

Alex Ramos

Secretário de Defesa Civil, Antônio Haag: “500 homens foram mobilizados”

Filhote de coruja é salvo

No bairro do Patronato, em 
São Gonçalo, um filhote de 
coruja que caiu do ninho 
devido à força do vento e foi 
salvo pelo jardineiro Diego 
Dias. O rapaz conseguiu res-
gatar a ave e a entregou para 
uma equipe da Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente, 
que foi acionada ao local por 
equipes da Defesa Civil.

“A coruja caiu do coquei-
ro, aproveitei e resgatei. Vi a 
equipe [da Prefeitura] aqui e 
estava procurando de alguém 
para cuidar”, disse o jovem.n

Alex Ramos

Diego Dias resgatou ave que caiu de ninho com a força do vento

Alex Ramos

Dezenas de árvores foram arrancadas pela ventania e acabaram interditando várias ruas de São Gonçalo

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

Defesa Civil de São Gonçalo teve mais de 30 chamados para ocorrências

Mais de 50 
árvores foram 
arrancadas pela 
força do vento de 
até 100km/h em 
São Gonçalo

vitor.davila@ofluminense.com.br

Isabelle Villas Boas e Vítor d’Avila
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br 
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Obras no Centro de Imagem do 
Carlos Tortelly estão no fim
 O novo Centro de Diagnós-
tico por Imagem do Hospital 
Municipal Carlos Tortelly, no 
bairro de Fátima, vai abrir 
ao público em outubro. Mas 
ontem, o prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, realizou uma 
visita técnica ao local que terá 
exames de radiologia digital, 
tomografia computadoriza-
da, mamografia, endoscopia, 
ecocardiografia e ultrasso-
nografia.

“Esse é um investimento 
de mais de R$ 25 milhões em 
equipamentos, na infraes-
trutura e na equipe. Todos os 
equipamentos já foram ad-
quiridos. É um investimento 
muito expressivo para termos 
um atendimento cada vez 
melhor, sobretudo na área de 
maior complexidade”, disse o 
prefeito, lembrando também 
que o local terá laboratório 

de análises clínicas, poden-
do obter diagnósticos, como 
imunologia, bioquímica, he-
matologia e microscopia.

O secretário municipal 
de Saúde, Rodrigo Oliveira, 
destacou que é fundamental 
ter um centro de imagens no 
Carlos Tortelly, pois aumenta 
a capacidade de identificar 
e diagnosticar doenças nos 
pacientes internados e nos 
que procuram a emergência.  

“Mas o centro de imagens 
não vai atender apenas pa-
cientes do hospital, e sim toda 
a rede municipal de saúde, 
inclusive no atendimento 
ambulatorial, através de en-
caminhamento do Médico 
de Família e das Policlínicas”, 
afirma Rodrigo Oliveira.

Para o vice-presidente 
rede hospitalar da Fundação 
Municipal de Saúde, Ramon 

Lorenzo Sánchez, uma das 
grandes conquistas é a im-
plantação do primeiro tomó-
grafo municipal.

“Não vamos precisar dos 
hospitais estaduais e federais 
para realizar as tomografias 
de nossos cidadãos”, disse.

Novo centro de diagnóstico do hospital será entregue ao público em outubro

Polícia faz nova perícia na loja onde ocorreu o acidente seguido de incêndio, na segunda. Uma pessoa morreu

Explosão em Niterói é investigada

A Polícia Civil investiga a ex-
plosão, seguida de incêndio, 
na loja de armas Nit Army, 
na tarde de segunda-feira 
(28), no Centro de Niterói. No 
mesmo dia, agentes recolhe-
ram imagens de câmeras de 
segurança e declarações de 
vizinhos. Ainda não se che-
gou à conclusão sobre quais 
fatores causaram o acidente.

Policiais da 76ª DP (Cen-
tro), responsável pela inves-
tigação, descartaram que o 
acidente tenha sido causado 
por uma suposta granada. 
Ontem pela manhã, uma 
nova perícia foi realizada no 
local por agentes do Esqua-
drão Antibombas e do Posto 
Regional de Polícia Técnica 
e Científica (PRPTC). O esta-
belecimento está localizado 
na Rua Visconde de Sepetiba, 
entre as ruas São João e Mare-
chal Deodoro.

Os trabalhos começaram 
pouco antes das 10h e dura-
ram aproximadamente uma 
hora. Esteve presente uma 
equipe multidisciplinar for-
mada por peritos, advogados 
e engenheiros. Agora todos 
irão reunir todas as informa-
ções coletadas para apurar a 
causa do incêndio.

Segundo dados prelimi-
nares da investigação, o Cor-
po de Bombeiros precisou 
utilizar pouca quantidade 
de água para controlar o in-
cêndio, que se extinguiu por 
si só. A loja não faz recarga 
de munições, sequer possui 
equipamento para tal, o que 

afasta a possibilidade do aci-
dente ter sido causado por 
um artefato explosivo.

Marcelo Aidar, advogado 
da loja, acompanhou o tra-
balho dos peritos. De acordo 
com ele, a principal suspeita 
é de que um curto-circuito 
no estande de tiro possa ter 

causado o acidente.
“Há suspeita de um cur-

to-circuito, mas a perícia 
está aqui para apurar isso. 
Acredito que tenha sido na 
antessala do estande. Con-
tratamos um perito para que 
ele faça o acompanhamento 
também. Pelo que conse-

guimos ver na filmagem, na 
sala de cursos começou a 
ter uma fumaça no mesmo 
momento que na câmera do 
estande também começava a 
ter fumaça”, explicou.

A Prefeitura de Niterói, por 
meio da Defesa Civil Munici-
pal, informou que esteve no 
local da explosão e a primeira 
avaliação não revelou danos 
na estrutura do imóvel. A loja 
foi interditada, e uma equipe 
retornaria para nova vistoria. 
A empresa tem alvará ativo 
e certificado de registro do 
Ministério da Defesa.

A direção do Hospital 
Estadual  A zevedo Lima 
(HEAL) informou que o 
Sebastião Erthal Neto, uma 
das vítimas da explosão, 
encontra-se internado no 
CTI em estado grave.

Outra vítima, Alexandre 
Calvet Silva, por sua vez, che-
gou na unidade com parada 
cardiorrespiratória e veio a 

óbito. A família foi avisada e o 
corpo será levado para o Ins-
tituto Médico Legal (IML). Ele 
era funcionário da loja e, se-
gundo Marcelo Aidar, ajudou 
a evacuar o estabelecimento 
durante o incêndio.

“Nosso maior prejuízo 
foi o falecimento do nosso 
funcionário. Ele estava no 
estande com os associados, 
botou todo mundo para 
descer e foi ver se tinha 
mais alguém para evacuar. 
Um verdadeiro ato heroico”, 
lamentou o advogado.

Já a direção do Hospital Es-
tadual Alberto Torres (HEAT) 
informa que os pacientes, 
que também estavam na loja 
no momento do acidente, 
Willy Jonatan Monteiro de 
Paula, Mauricio Torres Ardigo 
e Everton Gil Passos da Silva, 
este último policial militar, 
estão estáveis.

O acidente - A explosão na 
loja de armas e munições no 
Centro de Niterói, que gerou 
um pequeno incêndio, acon-
teceu na tarde de segunda-
feira, próximo à Prefeitura.

Trabalhadores de comér-
cios vizinhos contaram que 
ouviram a explosão por volta 
das 16h. O Corpo de Bombei-
ros e a PM foram acionados 
para o local.

Esquadrão 
Antibombas e 
Polícia Técnica 
estiveram no 
local ontem, no 
Centro de Niterói

Alex Ramos

Policiais voltaram à loja para apurar as causas da explosão que ocorreu na tarde de segunda, deixando um morto e vários feridos

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

Niterói prorroga as 
medidas de restrição
A Prefeitura de Niterói vai 
prorrogar as medidas de 
restrição de circulação na 
cidade até 30 de novembro. 
Motoristas de aplicativos 
e taxistas de municípios 
limítrofes continuam impe-
didos de circular na cidade 
neste período. Também fi-
cam mantidas as ações de 
medição de temperatura 
dos usuários do sistema de 
transportes públicos. De 
acordo com o prefeito Rodri-
go Neves, o objetivo é con-
tinuar mantendo o controle 
da pandemia e proteger a 
população de Niterói.

O prefeito enfatizou que 
as medidas de restrição são 
fundamentais para reduzir 
a circulação do vírus e evi-
tar a contaminação de mais 
pessoas em Niterói. Rodrigo 
Neves reforçou que é muito 
importante que cada cida-
dão siga fazendo a sua parte 
para que seja possível con-
trolar a pandemia, salvando 
vidas e, ao mesmo tempo, 
retomar as atividades de ma-
neira gradual e responsável.

“Em Niterói, estamos con-
seguindo vencer esta batalha 
contra o coronavírus. Mas é 
necessário seguir com dis-
ciplina e perseverança nos 
protocolos de higiene, no 
distanciamento social e no 
uso de máscara. Por isso, 
gostaria de reforçar o pedido 
para não ter aglomeração em 
nossas praias, evitando o que 
está acontecendo na cidade 
do Rio, com o aumento do 
número de ocupação nos 
leitos de hospitais. É impor-
tante lembrar que as praias 
em Niterói estão liberadas 
para atividades físicas e um 
mergulho no mar, mas não 
para permanecer na areia”, 
ressaltou.

Indicador síntese - O prefeito 
também revelou que o indica-
dor síntese de monitoramen-
to da covid-19, na segunda-
feira (28), chegou ao patamar 
mais baixo desde a implan-
tação do Plano de Transição 
Gradual para o Novo Normal: 
5,38. O indicador é composto 
de 12 critérios, como número 
de leitos disponíveis, casos 
confirmados e número de 
óbitos, e orienta a Prefeitura 
de Niterói na autorização 
para a retomada gradativa de 
atividades econômicas e na 
implantação de políticas de 

combate ao novo coronaví-
rus. A cidade permanece no 
estágio Amarelo Nível 2 – aler-
ta máximo até descer para 5.

Niterói continua apresen-
tando a menor taxa de letali-
dade da Região Metropolita-
na: 3,21%. A média estadual 
é de 4,17% e as cidades do 
Rio de Janeiro e São Gonçalo 
apresentam índice de 10,61% 
e 5,82%, respectivamente. Os 
dados são calculados pelo 
Departamento de Estatística 
da Universidade Federal Flu-
minense (UFF).

Artesanato e economia soli-

dária - Amanhã, os artesãos 
e expositores da economia 
solidária passarão por um 
treinamento nos protocolos 
definidos pela vigilância 
epidemiológica. As feiras de 
artesanato e de economia 
solidária de Niterói serão 
retomadas a partir do dia 4 
de outubro.

Cestas básicas - A secretária 
municipal de Planejamento, 
Orçamento e Modernização 
da Gestão, Ellen Benedetti, 
informou que no dia 3 de 
outubro será divulgado o 
calendário para a distribuição 
de cestas básicas entregues 
pelo Município para as famí-
lias que não estão inseridas 
nos programas sociais de-
senvolvidos pela Prefeitura 
de Niterói.

O objetivo é que a entre-
ga aconteça de forma segura 
e organizada, evitando aglo-
meração. A lista com estes 
beneficiários está disponível 
no portal da Transparência. 
O levantamento foi feito a 
partir de um trabalho con-
junto entre a secretaria mu-
nicipal de Assistência Social 
e as equipes do progra-
ma Médico de Família, que 
identificou as famílias que 
precisavam deste suporte.

Economia - A secretária mu-
nicipal de Fazenda, Giovanna 
Victer, lembrou que o pro-
grama Empresa Cidadã foi 
prorrogado até dezembro. A 
renovação será automática e 
as empresas não precisarão 
aderir a um novo termo de 
adesão. O programa, que 
auxilia micro e pequenas 
empresas de Niterói no pa-
gamento dos salários dos fun-
cionários, já preservou mais 
de 11 mil postos de trabalho.

Postos de Saúde de São Gonçalo 
atenderão até 22h e aos sábados
São Gonçalo está entre os 
municípios selecionados pelo 
Ministério da Saúde para 
receber o programa “Saúde 
na Hora”. Além do horário 
convencional, de 7h às 17h, 16 
Unidades de Saúde da Família 
funcionarão até às 22h, de 
segunda a sexta-feira, e até às 
13h, aos sábados. A iniciativa 
permitirá o acesso da popu-
lação a consultas e exames 
de rotina a partir de horários 
flexíveis de atendimento.  

O projeto inicial foi lança-
do na Clínica da Família do 
Mutondo na noite da última 
segunda-feira. No local, além 
das consultas médicas e de 
enfermagem, a população 
contará com serviços odon-
tológicos, vacinas, pré-natal, 
planejamento familiar, pueri-
cultura, acompanhamento do 
Bolsa Família, testes rápidos 

(HIV, sífilis, hepatite B e C, 
gravidez e pezinho), coleta de 
exames e de preventivo, cura-
tivos, nebulização, dispensa-
ção de medicamentos, raio x, 
ultrassonografia e academia 
da saúde.

Mentora do projeto junto 
ao Ministério, a subsecretária 
de Atenção Básica de São Gon-
çalo, Maria Auxiliadora Rodri-
gues, garante que a cidade está 
ganhando um grande presen-
te no mês de aniversário.

“Agora mais pessoas terão 
acesso aos nossos serviços. 
Antes, muitos cidadãos não 
conseguiam acessar os servi-
ços de saúde da Atenção Pri-
mária porque saíam de casa 
para trabalhar muito cedo e 
as unidades de saúde ainda 
não tinham aberto. Na volta 
do trabalho, as unidades de 
saúde já estavam fechadas. 

Então, a única opção era pro-
curar os serviços de urgência 
e emergência, como UPAs ou 
hospitais, mesmo para tratar 
problemas menos graves, o 
que sobrecarrega a rede hos-
pitalar”, explica. 

Ela também revela que 
todas as unidades que irão 
abrigar o projeto estão pas-
sando por obras de adapta-
ção conforme determina as 
exigências do Ministério da 
Saúde, entre elas, sistema de 
informatização.

Além da Clínica de Família 
do Mutondo, a unidade Drº 
Zerbini, no bairro do Arsenal, 
funcionará das 8 às 22 horas, 
de segunda a sexta-feira, e das 
8 às 13 horas aos sábados. As 
outras 14 unidades atenderão 
a população das 8 às 20 horas, 
de segunda a sexta-feira.  

Cada equipe de Saúde 

da Família que atua nessas 
unidades é formada por mé-
dicos, enfermeiros, técnicos 
de enfermagem e agentes co-
munitários de saúde, além de 
profissionais de saúde bucal, 
como cirurgiões dentistas e 
técnicos de odontologia.

“Todos terão acesso, in-
dependente de cadastro, 
aos serviços ofertados nes-
sas unidades de saúde da 
Atenção Primária – principal 
porta de entrada ao SUS e 
onde é possível solucionar 
até 80% dos problemas de 
saúde do cidadão”, garantiu 
Maria Auxiliadora. 

Além da Clínica do Mu-
tondo, o projeto está sendo 
implantado em outras 25 
unidades de saúde. Essas 
selecionadas irão abrigar 60 
equipes do Programa Saúde 
da Família.

Programa visa melhorar o acesso da população aos serviços de saúde

Luciana Carneiro/Prefeitura de Niterói

Prefeito de Niterói, Rodrigo Neves, e outras autoridades visitaram ontem a unidade
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O secretário estadual de Edu-
cação, Comte Bittencourt, 
apresentou nesta semana ao 
Ministério Público do Estado 
(MPFJ) as propostas para a 
retomada gradual das aulas 
presenciais na rede estadual 
de ensino. O secretário disse 
que nos primeiros quatro 
meses deste ano apenas cerca 
de 32% dos mais de 700 mil 
alunos matriculados na rede 
tiveram alguma atividade 
curricular remota, o que não 
necessariamente proporcio-
nou, em sua opinião, avanços 
significativos no processo 
pedagógico. 

Para a qualificação do 
ensino remoto destacou que 
já está em contato com a Se-
cretaria Estadual de Ciência 
e Tecnologia para obter a 
possibilidade de utilização da 
plataforma digital e material 
impresso do Sistema Estadual 
Supletivo (SES), produzido 

por universidades públicas 
e de eficácia já comprovada. 

No que diz respeito à re-
tomada das aulas presenciais 
afirmou que empenhará 
os recursos disponíveis na 
secretaria a compra de equi-
pamentos de proteção indi-
viduais (EPIs), dispensadores 
para álcool em gel 70% para 
professores, colaboradores 
e alunos, tapetes higieniza-
dores e demais materiais de 
sanitização indispensáveis 
para a garantia de toda a 
segurança possível as comu-
nidades escolares.

“Queremos possibil i-
tar um retorno seguro, que 
cumpra todos os protocolos 
de segurança em saúde, para 
alunos, professores e demais 
envolvidos neste processo”, 
afirmou. 

Comte destacou ainda 
que, entre as prioridades da 
pasta neste momento, está 

Prioridade será dar condições aos 
alunos do 3º ano do Ensino Médio

Comte 
apresenta 
plano de 
retomada

Octacílio Barbosa/Alerj

“Queremos possibilitar um retorno seguro, que cumpra todos os protocolos de segurança em saúde”, afirmou Comte

ao abandono e evasão esco-
lar fenômenos cujas taxas 
tendem a se elevar como 
resultado da pandemia da 
covid-19.

Os promotores de Justiça 
Rodrigo Medina e Luciana 
Benisti, que trabalham na 
área de Infância e Juventude, 
também apresentaram forte 
preocupação quanto ao fato 
de que a suspensão das aulas 
presenciais e o empobreci-
mento das famílias determi-
nada pela pandemia possam 
representar ainda maiores 
taxas de abandono e evasão 
escolar, seja pela perda de 
conexão do aluno com a es-
cola, seja pela necessidade 
de ingressarem no mercado 
de trabalho ou outros fatores 
de pressão, com possibilida-
de de reflexos nos números 
da delinquência juvenil e 
dos casos de maus tratos e 
outras formas de violência 
contra crianças, adolescen-
tes e jovens.

A promotora de Justiça 
Renata Carbonel, coordena-
dora do GAEDUC, destacou a 
importância da retomada do 
diálogo para a solução prefe-
rencialmente consensual das 
questões que foram objeto de 
instauração de procedimen-
tos extrajudiciais ou distribui-
ção de processos judiciais sob 
acompanhamento do Grupo, 
colocando seus integrantes à 
disposição para o estabeleci-
mento de agenda contínua 
destinada a este fim.

a de oferecer condições aos 
alunos do 3º ano do Ensino 
Médio para concluírem os 
estudos e, para os inscritos, 
realizarem o Exame Nacional 
do Ensino Médio (ENEM) 
em janeiro de 2021 em con-
dições de pleitear uma vaga 
na universidade. O Secretário 
afirmou que também entende 
o enfrentamento a evasão 
escolar como uma das prin-
cipais medidas que precisam 

ser realizadas, em parceria 
com toda a sociedade e todas 
as famílias, em especial com 
os Municípios.

“Não tenho dúvidas que a 
sua chegada à Seeduc, com 
sua capacidade técnica de 
professor e experiência na 
gestão pública, é funda-
mental para agregar este 
conhecimento tecnológico 
tão importante para a cons-
trução de um Estado melhor 

por meio do preparo e edu-
cação da juventude”, disse o 
procurador-geral de Justiça, 
Eduardo Gussem.

O saldo do encontro foi 
o estabelecimento do com-
promisso pela retomada do 
diálogo colaborativo entre 
Seeduc e MPRJ em torno 
de questões que precisam 
compor a pauta entre o ór-
gão e a instituição como, por 
exemplo, o enfrentamento 

Secretário 
admitiu que 
apenas 32% 
dos alunos 
tiveram alguma 
atividade remota

Família procura por mulher que 
sumiu há quase uma semana

Desde a última quinta-fei-
ra (24) familiares de Sheila 
Cristina Guimarães Viana, 
de 37 anos, tentam descobrir 
o paradeiro da mulher, que 
desapareceu após sair da ma-
nicure, próximo a sua casa, 
no bairro Porto Novo, em São 
Gonçalo, por volta das 16h30.

Uma hora e meia antes do 
desaparecimento, a mulher 
teria saído da casa onde mora 
com os pais para fazer as 
unhas em um salão de beleza 
e, desde então, não falou mais 
com parentes e amigos. 

“A manicure buscou ela 
aqui na esquina de casa e a 
levou para fazer a unha, ao 
terminar a unha perguntou a 
Sheila se queria que a trouxes-
se de volta. Ela disse que não, 
porque recebeu um telefone-
ma dizendo que um suposto 

namorado iria buscá-la. Mas 
nós não conhecemos esse 
suposto namorado, não sabe-
mos nada sobre isso” contou 
a irmã, Cristiane Guimarães 
Viana, de 40 anos.

Segundo ela, Sheila tem 
alto grau de dislexia e se por-
ta como uma adolescente, 
já que o problema causa 
deficiência intelectual. Os 
pais, já idosos, estão muito 
preocupados com o desapa-
recimento da filha.

“Estão ristes né... E se 
mantendo fortes, porém se 
sentindo impotentes. Eles são 
hipertensos, minha mãe faz 
avaliações constantes, pois 
teve câncer de mama, por isso 
que tomei a frente do caso”, 
expôs a irmã, informando que 
Sheila Cristina estava com seu 
celular, carregador, identida-
de e CPF quando saiu de casa 
para fazer as unhas. 

Segundo ela, a última vez 

que esteve online no WhatsA-
pp ainda estava na manicure.

De acordo com a irmã, 
contatos mais próximos 
de Sheila afirmaram saber 
sobre um namorado, mas 
nunca tiveram acesso a fo-
tos, nome ou endereço do 
homem. Ela contou que 
Sheila era bastante ativa 
nas redes sociais, mesmo 
que escondido, por conta da 
repressão dos pais.

A família registrou boletim 
de ocorrência na 73ªDP (Ne-
ves) e o caso está com o setor 
de descoberta de pareadeiros 
da Divisão de Homicídios 
(DH) de Niterói. 

Quem souber alguma in-
formação que leve ao para-
deiro de Sheila pode entrar 
em contato com o telefone 
(21) 98934.5900 ou ligar para 
o Serviço Dique Denúncia, 
no número (21) 2253-1177. O 
anonimato é garantido.

Sheila foi vista pela última vez em um salão de beleza de São Gonçalo

Bombeiros vão ter 
3 mil temporários 
O governador em exercício 
Cláudio Castro sancionou, 
nesta semana, o projeto 
de lei 2884/2020 que re-
gulamenta a contratação 
de militares por tempo 
determinado para o Corpo 
de Bombeiros Militar (CB-
MERJ). A nova modalidade 
consiste na seleção volun-
tária de homens e mulheres 
com idades entre 18 e 25 
anos, para praças temporá-
rios, e 35 anos para oficiais 
temporários.  Os jovens 
poderão servir à instituição 
por até oito anos, renova-
dos anualmente.

O Serviço Militar Tem-
porário Voluntário (SMTV) 
é uma proposta nova no 
Brasil e tem o objetivo de 
reinventar o modelo atual 
e diminuir o impacto previ-
denciário. Nos países onde 
funciona esse sistema de 
bombeiros temporários, a 
exceção são os gestores. São 
tropas formadas por jovens 
dotados de aptidão física e 
capacidade funcional que o 
tipo de serviço de risco exige.

A seleção ocorrerá por 
meio de um edital regu-
lamentado pelo Corpo de 

Bombeiros. Os oficiais tem-
porários terão, no segundo 
ano de serviço, remuneração 
similar, mas não superior, 
a um bombeiro militar de 
carreira de mesma classe ou 
nível e escala hierárquica. Já 
os praças temporários terão 
direito a remuneração inicial 
conforme previsto na lei de 
remuneração dos militares 
do Estado.

Na hipótese de prorro-
gação do serviço, praças 
passarão a ter direito à re-
muneração escalonada, não 
superior a de um bombeiro 
militar de carreira de mesma 
classe ou nível e escala hie-
rárquica. As prorrogações 
do trabalho voluntário serão 
definidas por exames físicos 
e de saúde, além de uma 
avaliação de desempenho. 
Os militares temporários 
não adquirem estabilidade e, 
após serem desligados, pas-
sam a compor a reserva não 
remunerada da corporação.

Quem permanecer pelo 
menos um ano no serviço, 
tendo bom aproveitamento, 
receberá o título de habili-
tação equivalente a de um 
bombeiro civil.

Clarice Castro/ Governo do Estado RJ

Governador do Rio sanciona lei para contratação de temporários

Arquivo Pessoal

Sheila Cristina Guimarães Viana, de 
37 anos, sumiu na última quinta-feira

Cinco deputados que avaliarão 
o impeachment são definidos
A Assembleia Legislativa 
(Alerj) elegeu, ontem, os cin-
co deputados para compor o 
tribunal misto de julgamento 
que avaliará o impeachment 
do governador afastado Wil-
son Witzel. Foram eleitos 
Alexandre Freitas (Novo), 
com 55 votos; Chico Machado 
(PSD), com 54 votos; Waldeck 
Carneiro (PT), com 51 votos; 
Dani Monteiro (PSol), com 
37 votos e Carlos Macedo 
(REP), com 34 votos. Os par-
lamentares eleitos formarão 
o colegiado junto com outros 

cinco desembargadores que 
foram sorteados na segunda 
pelo Tribunal de Justiça do 
Estado (TJRJ).

O deputado Anderson 
Moraes (PSL) também rece-
beu 34 votos, mas o eleito foi 
Carlos Macedo pelo critério 
de desempate, que conside-
ra o vencedor o parlamentar 
mais velho. O resultado da 
votação já foi comunicado 
ao TJRJ e a instalação do 
Tribunal Misto deverá acon-
tecer na próxima sexta (2). 
Ao todo, nove deputados 

concorreram às cinco vagas 
e 67 parlamentares votaram. 
A votação foi nominal e cada 
um dos deputados teve que 
escolher cinco nomes dife-
rentes entre os candidatos 
ou se abster da votação.

Além dos cinco deputa-
dos, o TJRJ já havia definido, 
por meio de sorteio, os cinco 
desembargadores que farão 
parte do tribunal. São eles: 
Teresa de Andrade Castro 
Neves, José Carlos Maldonado 
de Carvalho, Maria da Glória 
Bandeira de Mello, Fernan-

do Foch de Lemos Arigony 
da Silva e Inês da Trindade 
Chaves de Melo. O Tribunal 
Misto definirá os próximos 
rumos do processo de im-
peachment de Witzel, como 
o afastamento por 180 dias 
do cargo e a perda de man-
dato por crime de respon-
sabilidade. O colegiado será 
presidido pelo presidente do 
TJRJ, desembargador Cláu-
dio Mello de Tavares.

Witzel é acusado de des-
vios na área da Saúde durante 
a pandemia.

Instalação do Tribunal Misto deverá acontecer na próxima sexta-feira

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br
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Em SG, candidatos venderam seu peixe

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

INSS: auxílio-doença 
antecipado até 31/10

Até 31 de outubro, os segurados do INSS poderão pedir a 
antecipação do auxílio-doença em todas as localidades 
do país. Até agora, o procedimento estava disponível 
apenas para quem morava a mais de 70 quilômetros de 
uma agência com serviço de perícia médica. A novidade 
consta de portaria publicada ontem no Diário Oficial 
da União. Em nota, o Ministério da Economia explicou 
que a alteração tem como objetivo atender melhor os 
segurados durante o período de retorno gradual do 
atendimento presencial nas agências do INSS. A retoma-
da das perícias médicas presenciais começou há duas 
semanas, mas enfrenta resistência dos médicos peritos.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Segurados de qualquer localidade poderão fazer as solicitações

Renda dos mais 
pobres aumenta
Cerca de 4,25 milhões de 
domicílios no Brasil, o equi-
valente a 6,2% dos lares, 
sobreviveram, em agosto, 
apenas com o auxílio emer-
gencial de R$ 600, pago pelo 
governo para enfrentar os 
efeitos da pandemia da 
covid-19. A proporção de 
domicílios exclusivamente 
dependentes do auxílio foi 
maior no Nordeste, ultra-
passando os 13% no Piauí 
e na Bahia.

Efeito auxílio 
emergencial
Os resultados constam do 
estudo divulgado na terça-
feira (29) pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea), intitulado “Os 
efeitos da pandemia sobre 
os rendimentos do traba-
lho e o impacto do auxílio 
emergencial: os resultados 
dos microdados da PNAD 
Covid-19 de agosto”, que 
utiliza dados coletados pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

Edifício A Noite: venda autorizada
O Ministério da Economia autorizou ontem (29) a venda 
do Edifício A Noite, prédio histórico na Praça Mauá, 
na Zona Portuária do Rio de Janeiro, que abrigou por 
décadas a Rádio Nacional, da EBC. A autorização foi pu-
blicada na edição de ontem do Diário Oficial da União. 
Construído na década de 1920, era o maior edifício da 
América do Sul na época de sua inauguração, em 1929.
Projetado pelo arquiteto Joseph Gire, o mesmo que 
desenhou o projeto do Hotel Copacabana Palace e do 
Hotel Glória, também no Rio, o prédio deve seu nome 
ao extinto jornal A Noite, que ocupava o espaço. 

Entraves para indústria 4.0
A insuficiência de recursos próprios e de financia-
mentos adequados é um dos principais entraves 
para o desenvolvimento da indústria 4.0 no Brasil. A 
informação faz parte de estudo elaborado pela Con-
federação Nacional da Indústria (CNI) com empresas 
de diversos portes, nacionais e internacionais, que 
revela os gargalos para apresentar perspectivas e so-
luções ao desenvolvimento da indústria 4.0. O estudo 
mostra que a sensibilização dos representantes das 
empresas e a criação de financiamentos específicos 
para a implementação de soluções tecnológicas estão 
entre as principais medidas para preservar e aumentar 
a competitividade da indústria brasileira. 

Garantia para 
empréstimos
A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta terça-feira 
(29) a Medida Provisória 
(MP) 977/20, que abre 
crédito extraordinário de 
R$ 20 bilhões para conces-
são de garantia da União a 
empréstimos feitos pelos 
bancos a empresas com 
receita bruta entre R$ 360 
mil e R$ 300 milhões. 

Votação no 
Senado
A matéria segue para o Se-
nado e tem ser votada até 
amanhã (1º). O texto foi 
aprovado sem modifica-
ções. Além das pequenas e 
médias empresas, poderão 
ter acesso ao empréstimo 
com garantia as associa-
ções, fundações de direito 
privado e as  cooperativas, 
exceto as de crédito.

Juliana Benício (Novo) caminhou pela Zona Sul de Niterói

Candidatos à prefeitura saíram em busca de votos nesta terça-feira

Campanhas eleitorais já 
tomam as ruas de Niterói

Motivados e otimistas para a 
disputa ao cargo de Prefeito 
de Niterói, os candidatos à 
vaga voltaram às ruas nesta 
terça-feira (29) para o ter-
ceiro dia de campanha. O 
candidato Axel Grael (PDT), 
da coligação União por Ni-
terói, fez uma caminhada 
no Centro no início da tarde, 
durante o horário do almoço, 
ao lado do prefeito Rodrigo 
Neves. De lá, eles seguiram 
para o tradicional restauran-
te Caneco Gelado do Mário, 
também no Centro. Durante 
a caminhada, cumprimenta-
ram apoiadores, cumprindo 
os protocolos de distancia-
mento social, e ouviram as 
demandas da população. 

Grael relembrou as me-
lhorias feitas na região nos 
últimos oito anos, como a 
obra da Avenida Marquês do 
Paraná, que proporcionou 
mais fluidez ao trânsito e aca-
bou com o gargalo formado 
no cruzamento com a Rua Dr. 
Celestino, para quem seguia 
do Centro para a Zona Sul.

“A obra da Marquês do 
Paraná é emblemática. Era 
uma demanda antiga da po-
pulação e nós tiramos do 
papel. Implantamos uma 
nova ciclovia, interligada 
com as avenidas Amaral Pei-
xoto e Roberto Silveira. Isso 
estimula o uso do transporte 
sustentável e ainda ajuda a di-
minuir o trânsito na cidade. 
Essa ciclovia ainda faz uma 
interligação com o Bicicle-
tário Arariboia, projeto que 
me orgulho de ter tornado 
realidade”, lembrou Grael.

O candidato ainda anun-
ciou que tem como proposta 
de governo a requalificação 
urbana do Centro de Niterói, 
trazendo ainda mais melho-
rias para a região. 

“O Centro de Niterói é uma 
importante porta de entrada 
da nossa cidade. Firmo aqui o 
meu compromisso de realizar 
obras de requalificação, com 
nova iluminação, calçadas 

adequadas e um novo 
paisagismo. Quere-
mos também incen-
tivar a ocupação ha-
bitacional de prédios 
que hoje estão aban-
donados. Vamos tra-
zer mais qualidade de 
vida ao Centro para 
que Niterói continue 
avançando”, prome-
teu Grael

Após a caminha-
da, Grael e Neves se-
guiram para o Cane-
co Gelado do Mário, 
onde almoçaram e 
foram recebidos por 
Mário Martins, pro-
prietário do restau-
rante, que é consi-
derado Patrimônio 
Cultural do Estado.

Já o candidato do PSOL, 
Flávio Serafini, ao lado de 
sua companheira de chapa, 
Josiane Peçanha,  escutou 
servidores da saúde na tarde 
desta terça-feira. “Niterói está 
há quase 10 anos sem concur-
so para servidores da saúde e  
isso precariza a situação dos 
trabalhadores, que tem alta 
rotatividade na rede. Além 
disso, faltam especialistas de 
diversas áreas, fazendo com 
que o tempo de espera na 
rede possa demorar  meses”, 
disseram os servidores.

Segundo eles, os novos 

profissionais da saúde con-
tratados como autônomos 
ficam tão pouco tempo na 
rede que nem chegam a rea-
lizar os cursos de qualifica-
ção, impactando a qualidade 
da saúde.

Flavio Serafini afirmou 
que, caso seja eleito prefeito 
de Niterói, realizará concurso 
público para a área de Saúde, 
acabando com as carências e 
melhorando a qualidade do 
atendimento.

“Niterói está há quase 
10 anos sem concurso para 
Saúde, ao mesmo tempo tem 

milhares de cargos 
comissionados. Nós 
vamos reduzir 50% 
o número de car-
gos comissionados, 
acabar com a pri-
vatização da Saúde 
e realizar concurso  
para garantir atendi-
mento de qualidade 
e acabar com a falta 
de médicos espe-
cialistas”, prometeu 
o candidato, que é 
deputado estadual.

Qu e m  t a m b é m 
esteve realizando 
sua campanha nesta 
terça-feira foi Julia-
na Benício (Novo). 
A candidata à pre-
feitura da cidade ca-
minhou pelas ruas 

da Zona Sul em busca de 
votos dos populares. Ela 
passou com seus apoia-
dores pelas ruas Gavião 
Peixoto, Pereira da Silva e 
Moreira César. Seguindo a 
agenda de campanha, Julia-
na fez uma live à noite para 
se aproximar dos eleitores e 
responder perguntas a res-
peito do que ela pretende 
fazer caso seja eleita.

Além deles, Deuler da 
Rocha (PSL) participou de 
reuniões com equipe da cam-
panha para discutir programa 
eleitoral na TV nesta terça.

Divulgação

Axel Grael (PDT) visitou o tradicional Caneco Gelado do Mário 

Linhas de crédito específicas
Na avaliação da CNI, a abertura de linhas como a 
BNDES Crédito Serviços 4.0, pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), e a 
Inovacred 4.0, lançada pela Financiadora de Estudos e 
Projetos (Finep), representa um avanço. “As principais 
nações industrializadas inseriram o desenvolvimento da 
indústria 4.0 no centro das estratégias de política indus-
trial para preservar e aumentar sua competitividade. O 
Brasil precisa fazer o mesmo. A capacidade de a indús-
tria brasileira competir internacionalmente dependerá 
da nossa habilidade de promover essa transformação”, 
comentou o diretor de Desenvolvimento industrial da 
CNI, Carlos Eduardo Abijaodi.

Divulgação

Nanci (Cidadania) foi às ruas após vendaval que atingiu SG

Divulgação

Dimas(PT) gravou sua campanha em frente ao 7ºBPM (SG)

Em São Gonçalo algumas 
agendas precisaram ser al-
teradas por conta do forte 
vendaval, acompanhado de 
chuva e raios, que atingiu 
o município na madrugada 
de terça-feira. Foi o caso do 
prefeito José Luiz Nanci, can-
didato à reeleição pelo Cida-
dania, que teve toda a agenda 
de campanha  cancelada. O 
único compromisso mantido 
pelo candidato foi uma reu-
nião no início da noite com 
lideranças políticas no bairro 
Zé Garoto. 
Por volta das 4h, Nanci co-
meçou a receber as primeiras 
informações da Defesa Civil 
da cidade. Os estragos maio-
res haviam sido registrados 
nas regiões do Gradim, Porto 
Novo, Porto Velho, Patronato, 
Paraíso e Porto da Pedra.
Além de muitas casas deste-
lhadas, moradores aciona-
ram o órgão para informar 
queda de árvores. No total 
foram quase 80 ocorrências 
até as primeiras horas do 
dia. Homens e máquinas do 
departamento de Parques e 
Jardins, dos setores de lim-
peza urbana e infraestrutura, 
guarda municipal e Enel co-
meçaram cedo a desobstruir 
ruas e avenidas.
Todo o trabalho foi acompa-
nhado pelo prefeito José Luiz 
Nanci após deixar o Centro de 
Comando da Defesa Civil, no 
bairro Boa Vista.
“Logo nas primeiras horas 
do dia já tínhamos um mapa 
das ocorrências. Então, acio-
namos todas as equipes de 
infraestrutura e fomos para 
as ruas. Tivemos o apoio 
importante da Enel, que fez 
a retirada das árvores caídas 

junto a rede de energia elétri-
ca. Graças a Deus não tivemos 
feridos nem mortos” disse.
Uma das vias mais atingidas 
foi a Rua Jayme Figueiredo, 
que liga os bairros do Cama-
rão ao Paraíso. Nesta região 
foram mais de 15 árvores 
tombadas. Com a destruição, 
a região ficou sem luz, assim 
como os bairros do Centro, 
Rocha, Galo Branco, Neves, 
Vila Lage e Porto da Pedra. 
Mesmo os postulantes à pre-
feitura da cidade percorreram 
pontos do município em bus-
ca de votos populares. 
Já Dimas Gadelha, candidato 
da coligação: “São Gonçalo 
pode mais” que reúne PT, 
PDT, Rede, PROS e Podemos 
na disputa pela prefeitura 
do segundo maior colégio 
eleitoral,  passou mais um 
dia de campanha gravando 
programas eleitorais para o 
rádio e a televisão.
Dimas aproveitou para con-

versar com moradores e prin-
cipalmente comerciantes de 
Alcântara sobre a situação da 
cidade e afirmou que criará 
sistema de videomonitora-
mento inspirado no que exis-
te em Niterói para ampliar a 
segurança da cidade.
“Esta semana estarei com 
meu vice-prefeito, Marlos 
Costa, visitando a central 
de videomonitoramento de 
Niterói. Precisamos moder-
nizar a gestão e garantir in-
vestimentos que garantam a 
melhoria na segurança pú-
blica da cidade. Nos tempos 
atuais é inadmissível que uma 
cidade como São Gonçalo não 
tenha câmeras para monito-
rar o que acontece nas ruas”, 
afirmou Dimas.
O candidato Capitão Nelson 
(Avante) também deu se-
quência a sua agenda eleitoral 
nesta terça-feira (29). Durante 
o dia, o prefeitável realizou 
alinhamento estratégico na 

sede de seu partido, mas foi 
representado nas ruas da 
cidade. Isto porque o vice 
da chapa, Sergio de Oliveira 
Gevu, marcou presença nas 
vias gonçalenses. O candidato 
se reuniu com moradores na 
Quadra da Pepsi, na Rua TV. 
Graça, no Barro Vermelho. Na 
sequência, o vice seguiu na 
localidade, se encontrando 
com apoiadores e moradores, 
em um salão de festas.

“Campanha, geralmen-
te, já tem agendas muito 
apertadas. No ano atípico 
que estamos vivendo, a cor-
reria aumenta ainda mais. 
Entretanto, sei que o nosso 
ideal para a nossa chapa 
foi bem representado nas 
ruas pelo Gevu, que integra 
a nossa visão de cidade e 
sabe, assim como eu, o que 
é necessário para transfor-
mar nossa cidade na São 
Gonçalo que queremos”, 
afirmou Capitão Nelson.

Divulgação

Matheus Falcão
matheus.falcao@ofluminense.com

Divulgação

Flávio Serafini (PSOL) conversou com servidores da saúde
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‘Estamos abertos a sugestões 
para recuperação da economia’
Afirmação é do presidente Jair Bolsonaro sobre os problemas que podem surgir a partir do ano que vem
O presidente Jair Bolsonaro 
disse ontem que o governo 
está aberto a sugestões dos 
líderes partidários para pro-
postas que visem a recupera-
ção da economia e o enfrenta-
mento dos problemas sociais 
que podem surgir a partir de 
2021. O estado de emergência 
em razão da pandemia da co-
vid-19 acaba em 31 de dezem-
bro, assim como o pagamento 
do auxílio emergencial aos 
cidadãos mais vulneráveis.

“O meu governo busca se 
antecipar aos graves proble-
mas sociais que podem surgir 
em 2021, caso nada se faça 
para atender a essa massa que 
tudo, ou quase tudo, perdeu. 
A responsabilidade fiscal e o 
respeito ao teto são os trilhos 
da economia. Estamos aber-
tos a sugestões juntamente 
com os líderes partidários”, 
escreveu em publicação nas 
redes sociais.

Bolsonaro anunciou o 
Renda Cidadã, novo progra-
ma de transferência de renda 
do governo, que substituirá o 
auxílio emergencial e o Bolsa 
Família, e será financiado 
com parte dos recursos de 
pagamento de precatórios e 
do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(Fundeb). A proposta foi acor-
dada entre o governo e líderes 
da base e deverá ser apresen-
tada na PEC do Pacto Fede-

rativo e na PEC Emergencial, 
que tratam da desindexação 
dos gastos públicos.

Por outro lado, o governo 
ainda não alcançou o en-
tendimento sobre o texto da 
reforma tributária, que deve 
tratar sobre a desoneração 
da folha de pagamento das 
empresas. Em declarações 
recentes, o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, de-
fendeu a criação de “tributos 
alternativos” para compensar 
a desoneração da folha, que, 

para ele, é necessária para a 
criação de empregos e renda 
para a população.

A primeira parte da pro-
posta de reforma tributária do 
governo já está em tramitação 
e trata apenas da unificação 
de impostos federais e esta-
duais em um futuro Imposto 
sobre Valor Agregado (IVA). 
A segunda parte, sobre a 
desoneração da folha, ainda 
depende de um acordo.

Novo auxílio - A Caixa Eco-

nômica Federal vai iniciar 
os pagamentos das parcelas 
do Auxílio Emergencial Ex-
tensão, no valor de R$ 300, 
para os beneficiários que não 
fazem parte do público do 
Bolsa Família hoje, juntamen-
te com o início do Ciclo 3 de 
pagamentos.

O pagamento das parce-
las extras dos beneficiários 
do Programa Bolsa Família 
segue o calendário habitual. 
A primeira parcela extra teve 
início no dia 17 de setembro 

e finaliza o primeiro ciclo 
hoje, com o pagamento dos 
beneficiários de final de NIS 0.

Já foram pagos R$ 213,8 bi-
lhões do Auxílio Emergencial 
para 67,2 milhões de brasi-
leiros, em um total de 315,5 
milhões de pagamentos.

“O Auxílio Emergencial é 
o maior programa de transfe-
rência de renda da história do 
país e a Caixa está ao lado dos 
mais humildes, que precisam 
com urgência do benefício, 
demonstrando que é o ban-
co de todos os brasileiros”, 
destacou o presidente da 
instituição financeira, Pedro 
Guimarães.

O benefício criado em 
abril pelo Governo Federal foi 
estendido até 31 de dezembro 
por meio da Medida Provisó-
ria (MP) nº 1000. O Auxílio 
Emergencial Extensão será 
pago em até quatro parcelas 
de R$ 300 cada e, no caso das 
mães chefes de família mono-
parental, o valor é de R$ 600.

Não há necessidade de 
novo requerimento para re-
ceber a extensão do auxílio. 

Somente aqueles que já foram 
beneficiados e, a partir de 
agora, se enquadram nos no-
vos requisitos estabelecidos 
na MP, terão direito a conti-
nuar recebendo o benefício.

Extensão - O calendário de 
pagamentos e de saques 
para o Auxílio Emergencial 
Extensão  e para a continui-
dade das parcelas do Auxílio 
Emergencial foi estabelecido 
pela Portaria nº 496 do Mi-
nistério da Cidadania de 28 
de setembro de 2020.

A parcela da extensão, que 
será paga na abertura do Ciclo 
3, será para os beneficiários 
que receberam a primeira 
parcela do Auxílio Emergen-
cial em abril.

O Ciclo 3 contempla tam-
bém pagamentos para be-
neficiários que ainda estão 
recebendo demais parce-
las do Auxílio Emergencial. 
Além destes, o público que 
tenha feito o procedimento 
de contestação por meio da 
plataforma digital entre os 
dias 20 de julho e 25 de agos-
to e tenha sido considerado 
elegível receberá o crédito da 
primeira parcela do Auxílio 
Emergencial conforme o ca-
lendário do Ciclo 3.

Já no Ciclo 4, será a vez 
de começar a receber a par-
cela do Auxílio Emergencial 
Extensão aqueles que co-
meçaram a receber no mês 
de maio.

Começa hoje 
o pagamento 
do auxílio 
emergencial 
extensão de 
R$ 300

Carolina Antunes/Presidência da República

Presidente comunicou aos líderes partidários que quer ouvir propostas que visem a melhoria da situação econômica

No Rio, foram registradas menos de 100 mortes por covid desde o último boletim divulgado
Brasil próximo dos 143 mil óbitos
O boletim diário do Ministé-
rio da Saúde, divulgado nes-
ta terça-feira (29), revela que 
o Brasil registrou 4.777.522 
casos confirmados do novo 
coronavírus desde o início 
da pandemia.

Desse total,  2,9% dos 
casos resultaram em morte 
(142.921); 10,5% dos pa-
cientes estão em tratamen-
to (499.513); e 86,6% dos 
brasileiros que contraíram 
covid-19 estão recuperados 
(4.134.088).

Em 24 horas, foram regis-
trados 863 óbitos e 32.058 
novos casos confirmados. 
Os casos são menores aos 
domingos e segundas-feiras 
pelas limitações de alimen-
tação da base de dados pelas 
equipes das secretarias de 
saúde. Já às terças-feiras, o 
número tem sido maior pelo 
envio dos dados acumulados 
do fim de semana.

As autoridades de saúde 

ainda investigam se outras 
2.501 mortes foram provo-
cadas por coronavírus.  

Os estados com mais 
casos de covid-19 no Brasil 
são São Paulo (979.519), 
Bahia (308.252), Minas Ge-
rais (292.291), Rio de Janeiro 
(263.699) e Ceará (239.497).

Já onde há mais mortes 
por covid-19 no Brasil são 
nos estados de São Pau-
lo (35.391), Rio de Janeiro 
(18.388), Ceará (8.950), Per-
nambuco (8.222) e Minas 
Gerais (7.259).

Rio - O estado do Rio de Ja-
neiro registrou 1.693 novos 
casos e 97 novos óbitos em 
decorrência da covid-19, 
contabilizando o total de 
263.699 incidências confir-
madas do novo coronavírus, 
com 18.388 mortes.

Do total de casos diag-
nosticados, 240.270 pes-
soas já estão recuperadas da 

doença.  Há ainda 536 óbitos 
em investigação, enquanto 
364 foram descartados.

A capital segue sendo o 
epicentro da doença no esta-
do, com 102.509 casos con-
firmados, seguida dos mu-
nicípios de Niterói (13.218), 
São Gonçalo (12.073), Duque 
de Caxias (9.624), Belford 
Roxo (9.545), Macaé (8.247) 
e Volta Redonda (6.616).

O  m u n i c í p i o  d o  R i o 
de Janeiro também lidera 
quando se trata dos maiores 
números de óbitos por co-
vid, contabilizando 10.926, 
depois  temos Duque de 
Caxias (712), São Gonçalo 
(704), Nova Iguaçu (597), 
São João de Meriti (436) e  
Niterói (420).

São Paulo - Em 24 horas, o 
estado de São Paulo conta-
bilizou 266 mortes e 6.377 
casos do novo coronavírus. 
Com isso, o estado soma, 

até este momento, 35.391 
mortes e 979.519 casos con-
firmados, desde o início da 
pandemia.

Às terças-feiras, por cau-
sa de um represamento de 
dados que ocorre nos finais 
de semana, o balanço de 
casos e de mortes costuma 
ser sempre maior, batendo 
até recordes. Mas ontem 
(29) o balanço de mortes foi 
o menor já registrado para 
uma terça-feira desde o dia 
26 de maio, quando foram 
registradas 203 mortes. Isso 
só foi interrompido no dia 8 
de setembro, que se seguiu 
ao feriado prolongado de 7 
de setembro, quando o re-
gistro foi de 53 mortes. Mas 
o balanço do dia 8 de setem-
bro pode ter sido prejudica-
do com o represamento de 
dados ocorrido por causa do 
feriado. O dia que o estado 
de São Paulo mais registrou 
mortes em um único dia 

aconteceu em 13 de agosto, 
quando foram notificados 
455 óbitos.

Do total de casos diag-
nosticados, 847.418 pessoas 
estão recuperadas, sendo 
107.415 após internação.

Há 9.076 pacientes inter-
nados em casos suspeitos ou 
confirmados do novo coro-
navírus, sendo que 3.954 
deles estão em estado grave. 
A taxa de ocupação de leitos 
de unidades de terapia in-
tensiva (UTI) é de 44,4% em 
todo o estado e de 42,9% na 
Grande São Paulo.

Fies: 50 mil 
vagas ainda
Foi publicado no Diário 
Oficial da União de ontem 
(29) o edital do processo de 
inscrição para cerca de 50 
mil vagas remanescentes do 
Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) para o 2º 
semestre de 2020. As inscri-
ções serão abertas no dia 6 
de outubro, exclusivamente 
na página do Fies. Os candi-
datos não matriculados em 
uma instituição de ensino 
superior podem se inscrever 
até as 23h59 do dia 13 de 
outubro. Para os já matricu-
lados, o prazo vai até 13 de 
novembro.

Para se candidatar é ne-
cessário ter participado de 
uma das edições do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) a partir de 2010, 
ter obtido no mínimo 450 
pontos na média das cinco 
provas do exame e não ter 
zerado a prova de redação. 
O interessado precisa ain-
da ter renda mensal bruta 
de até três salários míni-
mos por pessoa da família.

A ocupação das vagas, 
segundo o Ministério da 
Educação, será feita de 
acordo com a ordem de 
conclusão das inscrições. 
O candidato que precisar 
alterar informações depois 
da inscrição concluída no 
sistema terá de cancelar e 
fazer de novo o procedi-
mento. Durante esse pro-
cedimento, a mesma vaga 
escolhida anteriormente 
poderá ser ocupada por ou-
tro candidato que concluir 
a inscrição antes.

ProUni - Os candidatos já 
matriculados ou não em 
instituição de ensino su-
perior, onde pretendem 
receber uma das bolsas re-
manescentes do programa 
Universidade para Todos 
(ProUni), têm até hoje para 
fazer inscrição na página do 
programa. São 90 mil bolsas 
não preenchidas no proces-
so seletivo regular para o 
segundo semestre de 2020.

Marca foi ultrapassada ontem, no mundo. Estudo diz que 90% dos curados sofrem com efeitos colaterais

Pandemia: 1 milhão de vítimas
Nove em cada dez pacientes 
com novo coronavírus relata-
ram ter experimentado efeitos 
colaterais como fadiga, perda 
do olfato ou paladar e distúr-
bios psicológicos depois de 
se recuperarem da doença, 
de acordo com um estudo 
preliminar sul-coreano.

A pesquisa ocorre no 
momento em que o número 
global de mortes pela co-
vid-19 ultrapassou 1 milhão 
nesta terça-feira (29), um 
marco sombrio em uma 
pandemia que devastou a 
economia global, sobrecar-
regou os sistemas de saúde 
e mudou a maneira como as 

pessoas vivem.
Em uma pesquisa on-line 

com 965 pacientes recupe-
rados da infecção, 879 pes-
soas, o equivalente a 91,1%, 
responderam que estavam 
sofrendo pelo menos um efei-
to colateral da doença, disse 
Kwon Jun-wook, autoridade 
da Agência de Prevenção e 
Controle de Doenças da Co-
reia (KDCA).

A fadiga foi o efeito colateral 
mais comum, registrado em 
26,2% dos participantes da 
pesquisa, seguido pela difi-
culdade de concentração, que 
se manifestou em 24,6% das 
pessoas, disse Kwon. Outros 

efeitos colaterais incluíram 
efeitos psicológicos ou mentais 
e perda do paladar ou do olfato.

Kim Shin-woo, professor 
de medicina interna da Escola 
de Medicina da Universidade 
Nacional Kyungpook em Dae-
gu, buscou comentários de 
5.762 pacientes recuperados 
na Coreia do Sul e 16,7% deles 
participaram da pesquisa, 
afirmou Kwon.

Embora a consulta tenha 
sido feita on-line por enquan-
to, o pesquisador-líder Kim 
publicará em breve o estudo 
com uma análise detalhada, 
disse ele.

A Coreia do Sul tam-

bém está conduzindo para 
o próximo ano um estudo 
separado com cerca de 16 
organizações médicas sobre 
complicações potenciais da 
doença por meio de uma 
análise detalhada envolven-
do tomografias em pacientes 
recuperados, disse Kwon em 
coletiva de imprensa.

Crianças: menos risco - 
Crianças têm probabilidade 
44% menor de contrair co-
vid-19 do que os adultos, de 
acordo com uma análise lide-
rada pelo presidente do Royal 
College of Paediatrics and 
Child Health, do Reino Unido.

“Nessa revisão sistemática e 

meta-análise, incluindo 32 es-
tudos, crianças e adolescentes 
abaixo de 20 anos tiveram 44% 
menos chances de infecção 
secundária com pelo novo 
coronavírus, em comparação 
com adultos de 20 anos ou 
mais”, mostrou a análise.

“Há evidências prelimi-
nares de que aqueles com 
menos de 10 a 14 anos têm 
menor suscetibilidade à in-
fecção do que adultos, com 
adolescentes parecendo ter 
suscetibilidade semelhante à 
dos adultos.”

A análise foi liderada por 
Russell Viner, presidente do 
Royal College.

Em 24h, houve 
registro de 863 
óbitos e 32.058 
casos em todo o 
país, segundo o 
Ministério
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Flu projeta 
dias mais 
calmos após 
goleada

O Fluminen-
se amenizou 
a  p r e s s ã o 
pela elimina-
ção da Copa 
do Brasil com 

a goleada sobre o Coritiba, 
na noite de segunda-feira. 
Caom o resultado, os tri-
colores encostaram nos 
líderes do Campeonato 
Brasileiro. Com somente a 
Série A para disputar, o téc-
nico Odair Hellmann crê 
que o time poderá crescer 
de produção.

“Temos como melhorar 
para frente. Agora tem o 
Campeonato Brasileiro e 
precisamos focar que cada 
jogo para nós é decisão, é 
final. Trabalhar, melhorar 
a performance no dia a 
dia para que tudo se reflita 
dentro do campo e a gente 
se mantenha nessa faixa da 
tabela, entre os primeiros. 
Campeonato é longo, com-
petitivo, mas se entrarmos 
com essa postura, com cer-
teza vamos conseguir fazer 
um campeonato muito 
bom”, disse o comandante 
tricolor.

Odair Hellmann falou 
sobre a pressão que existia 
no clube após a elimina-
ção para o Atlético-GO. 
A torcida do Fluminense 
chegou a pedir a demissão 
do treinador.

“Clube grande, gigante 
como o Fluminense, certa-
mente quando eliminado 
há cobranças, contrarie-
dades. Desde que tenham 
respeito e não passem 
do limite, são aceitáveis. 
Acontecem, faz parte do 
futebol”, declarou.

Vitinho e Bruno Henrique estão liberados para o jogo pela Libertadores

Ainda abalado pela covid-19, 
Fla reencontra Del Valle

Num confronto 
marcado pelos 
surtos de co-
vid-19, o Fla-
mengo vai rece-
ber o Indepen-

diente del Valle, hoje à noite, 
às 21h30, no Maracanã. A é 
válida pela quinta rodada da 
fase de grupos da Copa Liber-
tadores coloca frente à frente 
os dois líderes do grupo A.

As duas equipes se en-
frentaram há duas semanas 
no Equador e na altitude de 
Quito, o Rubro-Negro teve 
uma atuação irreconhecível 
e foi goleado por 5 a 0. No dia 
seguinte, começaram a surgir 
os primeiros casos do novo 
coronavírus no elenco.

Inicialmente, sete joga-
dores testaram positivo, mas 
nos dias seguintes, e até após 

o retorno ao Brasil há uma se-
mana, mais casos foram apa-
recendo. Ao todo, o Flamengo 
registrou 18 casos entre os 34 
inscritos na competição.

Apesar de todos os pro-
blemas, o grupo recebeu uma 
duas boas notícias. Os ata-
cantes Vitinho e Bruno Hen-
rique testaram negativo para 
covid-19 e podem reforçar 
o time que será novamente 
comandado pelo auxiliar Jor-
di Guerrero, já que o técnico 
Domènec Torrent também 
está infectado. 

No Del Valle, que até en-
frentar o Fla não tinha regis-
trado qualquer caso, o primei-
ro surgiu uma semana após o 
jogo. De lá para cá, mais cinco 
atletas deram positivo, e ou-
tros dois não viajaram ao Rio 
por apresentarem sintomas.

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado da covid-19, Bruno Henrique pode reforçar o Flamengo hoje à noite

Diretoria 
do Vasco 
trabalha por 
reforços

O Vasco não 
v e n c e  h á 
quatro jogos. 
Neste perío-
do, os cruz-
maltinos fo-

ram eliminados na Copa 
do Brasil e perderam a 
chance de seguir entre os 
líderes do Campeonato 
Brasileiro.

Com poucas opções em 
alguns setores, a diretoria 
do Vasco não fala aberta-
mente, mas vem buscando 
reforços. As prioridades 
são um lateral-direito, um 
meia e um atacante.

Na lateral, o equato-
riano Antonio Valencia foi 
ventilado em São Januário. 
O nome agradou a torcida, 
que foi até as redes sociais 
do jogador ex-Manchester 
United, mas que não atuou 
nesta temporada após dei-
xar a LDU-EQU.

Já no meio, somente 
Martín Benítez tem tido 
destaque. Além disso, op-
ções como Bruno César e 
Carlinhos podem deixar o 
clube. Por isso, os cruzmal-
tinos já buscam um nome 
para o caso de perder algu-
ma peça do elenco.

Na frente,  Germán 
Cano não vem sendo pou-
pado, pois Ribamar e o 
jovem Tiago Reis não ins-
piram confiança. Por isso, 
a diretoria procura um 
jogador para ser o reserva 
imediato do argentino.

Enquanto não recebe os 
reforços, o técnico Ramon 
Menezes vai preparando a 
equipe para enfrentar o lí-
der Atlético-MG, domingo, 
em Belo Horizonte.

Atacante corintiano entra na mira
Com as saídas 
de Luiz Fernan-
do e Luís Henri-
que, o Botafogo 
perdeu veloci-
dade durante os 

últimos jogos. Com isso, o téc-
nico Paulo Autuori não hesitou 
em pedir reforços para repor 
as perdas.

O Botafogo teria feito uma 
consulta sobre o atacante Eve-
raldo, atualmente no Corin-

thians. No entanto, o salário do 
atleta assustaram os dirigentes, 
que desejem contratá-lo por 
empréstimo com a divisão dos 
vencimentos com os paulistas.

No ano passado, Everaldo 
teve boa passagem no Flu-
minense, sob o comando de 
Fernando Diniz. O atacante 
acabou negociado com o Co-
rinthians, mas não conseguiu 
repetir as boas atuações que 
teve nas Laranjeiras.

A chegada de Everaldo ali-
viaria os problema de Paulo 
Autuori no setor. O Botafogo 
tem atualmente o marfinen-
se Salomon Kalou e o jovem 
Rhuan. Além deles, o lateral
-esquerdo Guilherme Santos 
vem sendo escalado improvi-
sado no ataque.

A chegada de Everaldo pode 
ser viabilizada após o Co-
rinthians confirmar a vinda 
de Cazares. O atacante fez 

somente três jogos pelos pau-
listas e pode ser inscrito pelo 
Botafogo.

Além do ex-jogador do Flu-
minense, o Alvinegro pode 
contratar outro nome para o 
ataque. Trata-se de Cristhian, 
de 19 anos, que estava no São 
José-RS.

Cristhian seria contratado 
para reforçar a equipe sub-20 
que disputa o Campeonato 
Brasileiro da categoria.

Everaldo desperta interesse da diretoria do Botafogo, mas salário assusta


